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  Bericht zur  
                    Vorstandssitzung 
 
 

Datum/Zeit: Dienstag, 7. Dezember 2021 / 18:05 - 22:45 HBT  

Teilnehmer: 6 Vorstandsmitglieder, HB9AHL, HB9GKR 

Gäste:  HB9BLA (nur zu Beginn) 

Ort:  Hotel Amaris, Saal Klee; Olten 
 

 TRAKTANDEN  

1. Protokoll letzte VSS vom 8. November 2021: einstimmig genehmigt 

2. Pendenzen: besprochen mit Update; s. Beilage zum Protokoll  

 3.  Kurz-Rapport: Ressort PR/Kommunikation/Notfunk (HB9DBB) 

      Die USKA wird immer häufiger mit schwierigen Situationen umgehen und heikle Entscheidun-
gen treffen müssen. Es könnte sich als kontraproduktiv erweisen, wenn solche Entscheidungen 
des Vorstandes veröffentlicht werden, bevor die entsprechenden Vorkehrungen getroffen wur-
den oder das Ergebnis, das von der Entscheidung erwartet wird, erreicht wurde.                            
Beschluss: Ein vom Sekretariat verfasster Bericht (Zusammenfassung) wird nach GzD durch 
den Vorstand in D+F online gestellt. Er enthält Entscheidungen und Geschäfte des Vorstands      
in Kurzform, ohne Odium eines "Dekrets".                                                                                         
Punkt 10.4: Die beiden öff. Protokolle "Besuch bei der Vereinigung ARCAPE Rougemont" wurden 
im obigen Sinne bereits abgeändert. 
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   Präsident (HB9AMC)   
       Persönliche Vorstellung Andy Spiess HB9BLA  
       Andy wird mit einstimmigem Vorstandsbeschluss gemäss Statuten Art. 7.2 Abs. 3 zum 
       Vorstandsmitarbeiter gewählt. An der DV 2023 wird er zur Wahl als Vorstandsmitglied vor- 
       geschlagen. 
 

       Budget-Eingaben 
       Die Beschluss-Fassung über den Budget-Antrag zuhanden der DV erfolgt an der Januar- 
       Sitzung. 
 

       Vorbereitung DV 2022 
       Es wird diskutiert, wie es mit dem Ressort Finanzen/Administration weitergehen soll, wenn 
       das Buchführungs-Mandat einem Treuhänder ausgelagert wird. 
       Zugestimmt wird, einen Antrag zuhanden der DV „Vereinsbezeichnung“ vorzubereiten.  
       Bestehende Vereinsbezeichnung ergänzen mit der 4. Amts-Sprache: «Uniun dals amaturs 
       svizzers d’undas curtas»). 
       Zugestimmt wird, einen  Vorstands-Antrag zuhanden der DV "Sonderausschuss" vorzube- 
       reiten ("Task Force") zur Umsetzung der acht IARU R1 «Strategic Objectives» auch in der 
       Schweiz (bis zur Zielerreichung, max. 10 Jahre).. 
 

       "Re-Branding" USKA (DV-Antrag Sektion Wallis) 
       Es wird zugestimmt, eine schriftliche Stellungnahme des Vorstandes zu verfassen und in 
       der Januar-Sitzung zu besprechen (off. Stimm-Empfehlung des Vorstandes). 
 

       Bestätigung aller Vorstands-Mitarbeitenden 
       Alle Mitarbeitenden des Vorstandes, die auch 2022 ihre Aufgaben weiterhin ausführen, 
       werden von den Ressortleitern schriftlich darüber informiert; bei Beendigung des Mandats 
       werden sie ebenfalls schriftlich unter Verdankung der geleisteten Dienste verabschiedet. 
 

       FabLab Winterthur (Unterstützung) 
       Auf Antrag des FabLab wird ein einmaliger Unterstützungs-Beitrag bewilligt. Die USKA  
       wird im FabLab Winterthur gebührend als "Sponsor" erwähnt und publiziert. 
 

       Pfadfinder-Bundeslager 2022 (Beteiligung der USKA) 
       Der vom Pfadfinderbund PBS unabhängige Verein "Radio- und Internet-Scouting im mova" 
       stellte der USKA einen Antrag auf finanzielle Unterstützung für seine Präsenz am Pfadi- 
       Bundeslager 2022 im Goms VS (Gde. Ulrichen). Der Vorstand stimmt einem angemes- 
       senen Sonsoring-Betrag zu und sieht dem Abschluss einer schriftlichen Vereinbarung 
       entgegen. Beschlussfassung an der Januar-Sitzung. 
  

       Ehrenmitglieder 
       Zwei Vorschläge werden vorgebracht; beide stossen auf Zustimmung. HB9AMC wird mit 
       der Ausarbeitung der Laudationes beauftragt. Der Vorstand wird im  Januar 2022 def.  
       darüber beschliessen (Antrag zuhanden der DV). 
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  Finanzen (HB9JOE) 
 

        Rücktritt des Kassiers per DV 2022  
        Für den zurücktretenden Kassier liess sich kein Nachfolger finden. Der Vorstand be-

schliesst daher mit 5:0 (HB9JOE mit Stimmenthaltung), die Finanzbuchhaltung im                
Sinne von  Art. 7.1 der Statuten an einen externen Treuhänder (Firma von HB9JOE) 

        auszulagern. Der DV wird ein entsprechender Mandatsvertrag unterbreitet. 
 
   

       Das Budget 2022  
       Erfährt noch ein paar marginale Anpassungen.  
 
 

       Sonderevent-Station HB9ØJU  
       Das Flugzeug «Tante Ju» feiert nächstes Jahr das 90-jährige Jubiläum. HB9VC wird vom 
       1.3.2022 bis 31.5.2022 die Sondereventstation HB9ØJU aktivieren. Das Rufzeichen wird 

demnächst beim BAKOM beantragt. Diverse DL-Stationen werden ihrerseits mit «JU9Ø-
Calls» zu arbeiten sein.  

 
 

Behörden/Antennen (HB9ALH) 
 

 

       BAKOM                                                                                                                                      
Das in Aussicht gestellte separate Meeting betreffend Frequenzkoordination für Relais-
Frequenzen wurde vom BAKOM aus Kapazitäts-Gründen abgesagt. Das Thema ist auf         
die nächste ordentliche BAKOM Besprechung im Frühjahr 2022 verschoben.  

      Einsätze Euroloop                                                                                                                    
HB9BKT und HB9ALH waren im November in den Bahnhöfen Brenzikofen, Rohrbach und 
Lotzwil ganztags bei den Messungen dabei. In Lotzwil konnten eigene Versuche mit Mantelwel-
lensperren und einem eigenen Strahlungskabel gemacht werden. Die Resultate waren einiges 
besser, aber es war noch nicht der durchschlagende Erfolg. Dank den bis jetzt 6 ganztägigen 
Einsätzen bei Euroloop-Messungen im Feld verfügen wir nun über  beste Kontakte  zu den 
BAKOM Messleuten, zu den zuständigen Leuten von Siemens und zu den Bahnleuten.  

      Antennengesetze                                                                                                                        
Von der Gemeinde Ebikon (LU) haben wir erfahren, dass die Begehren der USKA vollstän-
dig in der neunen Bau- und Zonenordnung eingeflossen sind. Die Eingabe erfolgte vor über 
3 Jahren. In den Gemeinden Affoltern a.A. und Elgg (ZH) werden zurzeit die Bau- und Zo-
nenordnung überarbeitet; die USKA hat dazu vorsorglich Eingaben zusammen gemacht.         

      Liechtenstein                                                                                                                               
HBØ wird betr. Amateurfunk heute nicht mehr vom BAKOM geleitet und agiert praktisch      
autonom. Beispiele: Rufzeichenvergabe, Bewilligung für QO-100 Anlagen, etc.                      
Interessenten für das Fähigkeitszeugnis können dieses in OE, in HB oder in DL absolvieren. 

      SEC 2021                                                                                                                                     
Rege Beteiligung. Aufgefallen sind insbesondere die vielen Gruppen, die mitgemacht haben. 
Diverse gute Publikums-Auftritte. 2 Berichte am TV (RTS sowie Tele M1 Aargau/Solothurn). 
Auch die Armee HB4FF (Jassbach) sowie EVU-Gruppen aus der Westschweiz und dem 
Tessin haben teilgenommen. 

      Notfunk                                                                                                                                        
HB9ALH zeigt eine Übersicht der Notfunk-Aktivitäten seit 2019, sowie die wesentlichen          
Inhalte der Strategie. Lead für die Notfunk-Aktivitäten liegt ab sofort ganz bei HB9DBB. 
HB9ALH amtet weiterhin als Verbindungsmann zu den Deutschschweizer Notfunkgruppen 
sowie zu den entsprechenden Behörden der Deutschschweiz. 
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Community Development (HB9IQY)  
 

       HB9O: Funkamateure 2021 
       HB9IQY wird (voraussichtlich 3) besonders verdienstvolle OM als Funkamateure 2021 
       nominieren.         
 

       Hamfest 2022  
       Weil keine Sektion die Organisation übernehmen konnte, wird das Hamfest ersatzlos 
       gestrichen. 
 
 
 

IARU/EMV (HB9BKT) 
 

          EMV  
          Euroloop: laufend; nächste Aktion in Göschenen am 14.12. 
 

          EMV   
          Wenn möglich soll 2022 eine physische EMV-Tagung (mit praktischen Übungen!) durch- 
          geführt werden. Termin: Samstag 11. Juni 2022 im Raum Bern. 
      

          EMV  
          ENAMS: Der Standort am Mt. Ceneri bei HB9EI wird im Januar 2022 durch HB9BKT  
          besichtigt und auf Eignung geprüft. 
 

          IARU  
          BKT hat kurzfristig eine Stellungnahme zuhanden CEPT (public comment) zu deren Draft 
          Report ECC 333 über WPT (Wireless Power Transfer) abgegeben.  
 

          IARU  
          Andy HB9BLA hat sich auf Anfrage von AMC bereit erklärt, in der Arbeitsgruppe SO6 für  
          die USKA mitzumachen. 
 

          IARU  
          Seit 30.11. ist Sylvain F4GKR neuer Präsident der IARU Region 1. 
 
  

Radiosport (►vakant) 
 

    ► Ressortleitung ist nach wie vor vakant; an einer Neubesetzung wird gearbeitet.  
         Interessenten sind gebeten sich beim USKA-Sekretariat zu melden. 
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PR / Kommunikation / Notfunk (HB9DBB) 
 

        Erste Vorkehrungen im Wallis 
        Wir wurden durch die Sektion Wallis informiert, dass im Grossen Rat ein Postulat eingereicht
        wurde, welches die Einrichtung von "Notfalltreffpunkten" in den Regionen fordert. Diese 
        PRUs (= Points de Rencontre d’Urgence) würden in Krisensituationen als offizielle Treff- 
        punkte für die Bevölkerung dienen. Der Kanton Aargau - in welchem diese Punkte existieren 
        und beim letzten Ausfall der Notrufnummern aktiviert wurden -  wird dabei als Beispiel ge- 
        nannt. Der Vorstand wird diese Angelegenheit weiter verfolgen. 
 

        HamNet-Netzwerk 
        Der IAPC hat ihr HamNet-Netzwerk in der Romandie in Ordnung gebracht. Die Links be- 
        finden sich im AFU-Band und bedienen nur Amateurfunkanlagen. Der Kontakt zwischen 
        IAPC und Swiss-ARTG bezüglich des HamNet-Links "Romandie ↔ Deutschschweiz" ist 
        hergestellt. Eine Testverbindnung läuft zwischen Bullet (VD) und Landsthul (BW-D). 
 

        Notfunk-“Drittvereine” (Nichtmitglieder der USKA / Einmann-Vereine) 
        Es gibt zahlreiche Vereine, die Nichtmitglied der USKA sind und die durch die Nutzung des 
        Funkspektrums eine Frequenzkoordination sowie "Unterstützung" benötigen, um sich im 
        Amateurfunkbereich anmelden zu können. Der Vorstand wird Umfang, Qualität und Dauer 
        seiner Koordinationsarbeit definieren; ebenfalls die Interaktion zwischen BAKOM, USKA und 
        diesen Vereinen. 
 

        2 neue Vereine im Kanton Freiburg: "ARRS" und "HB9RS"                                         

        Auf Initiative des Ressorts organisierte die Association Romande Radio Secours (ARRS), 
        eine Orientierungssitzung, am 11. Nov. 2021 in Givisiez, unter der Leitung ihres Präsidenten 
        Patrik, HB3YPG. Der ORCAF-Verantwortliche des Clubs in Freiburg, HB9CYY, Dominique, 
        war ebenfalls dazu eingeladen.     

        Auch der zweite Verein "HB9RS" wird vorgestellt: er umfasst die gleichen Vorstandsmitglieder 
         wie die ARRS in unterschiedlichen Funktionen enthält. Der Präsident dieser neuen Einheit,  
         Marco HB9TIH, erläuterte die Ziele des Vereins. Diese beiden Vereine im Bereich der 
        "Notfunknetze" müssen sich noch im bestehenden und bereits fortgeschrittenen Dispositiv 
        des Kantons Freiburg "positionieren".           

        USKA-Website auf Französisch   
        Die erste Seite der USKA-Website ist benutzerfreundlich geworden. Allerdings sollte die 
        französische Version noch überarbeitet werden, im Sinne, dass "man nie eine zweite 
        Chance bekommt, einen guten ersten Eindruck zu machen". Die bereits übersetzten 
        und dem Webmaster übergebenen Screenshots wurden auch dem USKA-Sekretariat 
        zur Implementierung auf der Website weitergeleitet. 
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Geschäftsstelle (HB9AHL, HB9GKR) 
 

   

    Nachfolge HB9AKN                                                                                                                    
Die Neubesetzung der Rédaction francophone ist dringlich. Die Suche wird fortgesetzt;         
die Stelle wird zusätzlich ausgeschrieben. 

 
 Varia 

 

      HB9AMC informiert wie folgt: 
 

 Der Test-Betrieb der neuen Mitgliederverwaltung mit der evaluierten Lösung fairgate.ch 
kann bald aufgenommen warden. 

 

 Bezüglich ARDC-Finanzierungen sind Gespräche im Gang, aber noch keine konkreten 
Anträge.  

 

 Der beschlossene Server-Upgrade BBB/Moodle kann im Dezember realisiert werden. 
 

 Die den Sektionen obliegenden Arbeiten zur Umsetzung von FMG 37a in kantonales 
Recht schreiten viel langsamer als geplant voran. Die meisten Sektionen haben ihre 
diesbezüglichen Arbeitsgruppen dem USKA-Vorstand noch nicht gemeldet (Frist 
Dezember 2021). Die dazu eingerichtete HamGroup wird wenig benützt. 

 

 Das neue Antrags-Formular zur USKA-Mitgliedschaft im "Fillable PDF"-Format wird 
genehmigt und asap zusammen mit der F- und der I-Version auf uska.ch publiziert 
werden. 

 

 Eine online-Antrags-Möglichkeit wird zeitgleich mit der Inbetriebnahme der neuen 
Mitgliederverwaltung kommen. 

 

 HB9AHL informiert über das Willkommens-Paket (= USKA-Messer + neuestes HBradio), 
das allen Neumitgliedern (TNX an Eva HB9FPM) zur Begrüssung zugeschickt wird. 

 

   Nächste Vorstandssitzung: 
 Dienstag 11. Januar 2022 - 17:00 (Hotel Amaris Olten) 

 
 

 
Für den Bericht: 
HB9AHL / 16.12.2021 
 
 
 
 
 


